

南中学校便り

令和3年10月1日発行（第6号）



礼を正し
場を清め
時を守る

～「センス オブ ワンダー」～

校長 長崎 伸一

「センス オブ ワンダー」という言葉を知っていますか。

神秘さや不思議さに目を見張る感性のことをいいます。朝夕だいぶ涼しくなりました。夕方ちょっと散歩に出かけると、ついこの間までさかんに鳴いていたツクツクボウシに替わり、秋の虫の声に涼しさを感じます。さわやかな風が全体を包み込んで、何とも言えない心地よさを感じます。そんな感覚が「センス オブ ワンダー」なんです。

古来、日本人はそんなセンスを大切にしてきました。

「秋は夕暮れ。夕日のさして山の端いと近うなりたるに、鳥の寝どころへ行く とて、三つ四つ、二つ三つなど、飛びいそぐさへあはれなり。まいて雁などの つらねたるが、いと小さく見ゆるはいとをかし。日入りはてて、風の音、虫の音など、はたいふべきにあらず。」2年生が1学期勉強した枕草子の一節です。

先生も中学時代に覚えさせられて、正直、当時はピンとこなかった。ただテストのために覚えていたのかもしれない。しかし、やがて大人になって、ああ、あの時覚えさせられた言葉は、文章は、この光景、この瞬間の事だったのか、このために覚えてたんだと思う場面がきこってきます。

他の教科でも一緒だと思います。直接、気付くことはないかもしれないけれど、今身に付けようとしている教科の勉強が、やがて社会に出てからの考え方や感じ方にきこつながらるんですね。

荒野行動やフォートナイトが得意な人がいますね。敵を倒す爽快感、仲間と助け合うチームプレーの良さも味わえるかもしれません。ピクトリーロイヤルの瞬間には、達成感にも浸れるでしょう。

ゲームは確かに、反射神経や先を読む力を養えるかもしれない。同時に、やりすぎると生活のリズムを崩してしまう危険や、思い通りにならない時に怒りや興奮を抑えるやり方を間違えてしまう危険もあります。体や心の健康を蝕んでいるんじゃないかと心配してしまう。学校生活や家での生活に、影響を与えない楽しみ方を覚えてほしい。

できれば、散歩や読書をしてほしい。ゲームでは磨くことのできない、感覚を味わってほしい。ユーチューブもいいかもしれないが、心が震えるような一冊に出会ってほしい。部屋を出て、さわやかな外の空気に触れようじゃないか。

神秘さや不思議さに目を見張り、もっと知りたい、感じたいと思うような感覚、「センス オブ ワンダー」を身に付けてほしい。

「まん延防止等重点措置」の解除を受けて

～学校からのお願い～

1 家庭での感染症対策についてお願い

(1) 生徒については、引き続き、毎朝検温等の健康観察を入念に行うとともに、発熱や体調不良等の場合は、登校を控えるようにし、自宅での休養や状況に応じて早めに医療機関を受診するようにお願いします。

(2) 同居する家族等に発熱等の風邪症状が見られる場合、特に、家族に濃厚接触者が確認された際は、登校について慎重に判断をお願いします。（学校が担任へご相談ください）

(3) 生徒については、引き続きマスクの着用をお願いします。（着用するマスクにつきましては、一般的なマスクでは、不織布マスクが最も高い効果を持ち、次に布マスク、その次にウレタンマスクの順に効果があるとされていることが分かっています。）



読書の秋に選書会

9月14日(火)に、今年度2回目の選書会が行われました。本屋さんで運び込んだ新刊150冊を3年生23名と職員が真剣に吟味していました。また、今回の選書会で選ばれた73冊の本は秋の読書まつりで貸し出す予定です。



体育大会について

期日 令和3年10月7日(木)

※荒雨順延の場合は、6時30分までに安心メールにて連絡

参加者 3年生の保護者1名以内

応援団練習↓

日程 生徒は通常登校(給食有)
8時40分～8時50分
9時00分～12時15分
12時15分～12時25分
12時25分～
12時40分～13時15分
13時15分～14時00分
14時00分～14時50分
15時00分～15時50分
16時00分～

開会式
競技
応援団演舞
閉会行事
給食
休憩
後片付け
体育大会反省
下校



【声を出さない練習】

文化祭及び修学旅行について

今年の文化祭につきましては、劇等の練習における感染拡大の不安が解消されないため、例年行っている舞台発表は行わないことといたしました。そのため、保護者や来賓の方々の参観は大変残念ですが、お断りする予定です。

なお、文化祭の内容については、現在計画中で、ICTを活用(映像等)するなど、3密を避けて取り組める活動を検討しております。御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

また、2年生で実施予定の修学旅行については、旅行者との調整を行っていますが、旅行行程の安全を最優先に考える中、2学期の実施は難しく、3学期での実施で調整しております。今後、日時が決定致しましたら学年よりお知らせを致します。もしばらくお待ちください。

地域が育む「かごしまの教育」県民週間

学校・家庭・地域社会のより一層の連携と協力の下に、県民一人一人が鹿児島県の教育について考える気運を高め、本県教育の充実と発展を図るため、地域が育む「かごしまの教育」県民週間が設けられています。本校では、下記のように設定しました。なお、入場の際には、受付(南校舎玄関)にて参観者健康チェックシートの記入等がありますので来校前に各家庭で検温を済ませていただくようお願いいたします。

●南中学校自由参観週間 ●授業参観が可能な時間帯

11月 1日(月)	8:30～12:20	13:40～15:30
11月 2日(火)	8:50～12:40	14:20～16:10
11月 4日(木)	8:30～12:20	13:40～15:30
11月 5日(金)	8:50～12:40	14:20～16:10

10月29日(金) 予定の文化祭映像鑑賞を11月10日(水)の3年生PTAの日と、12月10日(金)の1、2年生PTAの日と予定しています。詳しい内容につきましては後日配布のプリントをご覧ください。

なお、県民週間中に文化祭での展示物をご覧いただけます。ただし、今後の新型コロナウイルス感染拡大の状況次第では参観を中止する場合があります。その際は安心メールでお知らせいたします。



◆◇10月の主な行事予定◆◇

日	曜	主な行事
1	金	英語検定
2	土	
3	日	
4	月	健者の日
5	火	県SC来校(7日から変更)
6	水	
7	木	第63回体育大会
8	金	
9	土	土曜授業
10	日	
11	月	帽アサボ認認課朝止(～13日)
12	火	
13	水	中間テスト
14	木	中間テスト市SC来校
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	健者の日市SC来校
19	火	生徒会立会演説会・投票
20	水	
21	木	市SC来校
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	生徒会専門部会
26	火	
27	水	生徒集会
28	木	市SC来校
29	金	文化祭
30	土	
31	日	